

Budget jeunesse

Inauguration de la tanière des Louves au Colisée Denis-Morel

La Tuque, le 29 novembre 2024 – Le Colisée Denis-Morel de La Tuque possède maintenant une chambre pour les joueuses de hockey avec plusieurs aménagements conçus spécialement pour répondre aux besoins des filles, ce qui en fait l'un des rares arénas au Québec à offrir ce type d'installation spécifique. La tanière des Louves, appelée ainsi en lien avec le nom des équipes de hockey latuquoises, les Loups de La Tuque, a été réalisée dans le cadre du budget jeunesse. Cette initiative du conseil d'agglomération de La Tuque permet aux jeunes de soumettre des projets et d'obtenir du financement pour réaliser leurs idées.

La tanière des Louves est le projet de Jana Fortin, une adolescente de 14 ans qui fréquente le La Tuque High School. Elle qui patine depuis l'âge de 3 ans et joue au hockey avec les garçons depuis l'âge de 7 ans, rêvait d'un espace au Colisée où elle ne se sentirait pas gênée de prendre sa douche et où elle pourrait sécher ses cheveux longs sans y passer des heures. Elle a vu le nombre de filles qui jouent au hockey à La Tuque augmenter ces dernières années et voulait leur faciliter la vie en leur donnant ce qu'elle aurait aimé avoir comme installations lorsqu'elle était plus jeune.

L'adolescente a donc profité du budget jeunesse de la Ville de La Tuque pour créer ce projet, c'est-à-dire aménager un espace qui donnerait le goût aux filles de faire du sport. Une chambre dédiée aux femmes accueillant à la fois les joueuses de l'équipe locale et celles de l'équipe adverse. Un endroit conçu par et pour les filles.

C'est ainsi que la tanière des Louves est née. L'une des chambres du Colisée Denis-Morel a été réaménagée pour y ajouter des séparateurs dans les douches pour en faire des cabines, installer un séchoir à cheveux mural, enlever l'urinoir pour créer une zone pour se changer à la sortie de la douche, peindre les murs avec des couleurs au goût du jour et y apposer des messages stimulants, ajouter une image sur la porte indiquant qu'il s'agit d'un espace pour les filles et ajouter différents accessoires, comme une distributrice de serviettes sanitaires.

La tanière des Louves n'est pas exclusive aux joueuses de hockey, elle servira également aux patineuses artistiques, car les deux clientèles ne fréquentent pas le Colisée Denis-Morel aux mêmes moments. Lorsqu'il y aura des tournois, cette chambre conçue pour les filles pourra servir quand même aux garçons. Elle sera réservée aux joueuses de hockey pendant les activités du hockey mineur.

Plusieurs membres de l'équipe municipale ont aidé Jana Fortin à réaliser son projet. La tanière des Louves est ainsi devenue le premier endroit dans le Colisée Denis-Morel qui inclut les couleurs de la nouvelle image de marque de la Ville de La Tuque.

La tanière des Louves a été inaugurée le jeudi 28 novembre 2024 en fin d'après-midi. L'ex-arbitre de la LNH, Denis Morel, dont le Colisée de La Tuque porte fièrement le nom, était présent pour l'occasion.

La Tuque a une longue tradition de hockey et les filles latuquoises ont toujours su s'y intégrer. On retrouve d'ailleurs dans les archives de la ville, une photo d'une équipe de hockey féminine de La Tuque de 1912, à l'époque où un vieux hangar de l'usine Brown Corporation se transformait en patinoire pendant l'hiver. La Ville de La Tuque est donc fière encore aujourd'hui, de faire figure de pionnière dans ses actions pour favoriser le hockey féminin, un sport qui est en forte croissance au Québec.

CITATIONS

« À partir d'un certain âge, le partage de la chambre de hockey entre garçons et filles devient moins évident. L'intimité de chacun est difficile et cela rend l'ambiance désagréable, autant pour les garçons que pour les filles. Je me demandais pourquoi après notre sport, on doit se dépêcher à se changer pour quitter la chambre et permettre aux garçons de se doucher. Pourquoi nous les filles, on n'aurait pas le droit nous aussi de prendre une douche et de prendre notre temps après le match? Avec mon projet, je voulais que les filles se sentent à leur place au hockey et qu'elles aient envie de pratiquer ce sport. Je crois que la tanière des Louves, va leur donner un grand sentiment d'appartenance et leur permettre d'échanger entre elles pour se motiver à continuer. Je suis très fière d'avoir eu cette idée et de l'avoir réalisée. »

- *Jana Fortin, membre de l'équipe peewee des Loups de La Tuque*

« Nous sommes vraiment fiers d'avoir créé le budget Jeunesse à La Tuque, parce que cela a permis à plein de beaux projets comme celui-ci de se réaliser. Nos jeunes sont vraiment extraordinaires. Ils ont de bonnes idées et ils sont capables de réaliser de belles choses. Il faut juste les encourager en leur offrant des outils pour le faire. D'ailleurs, nous avons également lancé notre toute première politique jeunesse cette année, dans laquelle des rencontres entre les jeunes et les élus sont prévues 1 à 2 fois par année. L'expérience est très enrichissante pour nous. Bravo à tous les jeunes qui ont déposé un projet dans le cadre du budget jeunesse. Vous nous avez épaté par vos talents et vos réalisations. Le budget jeunesse n'est pas terminé. S'il y a d'autres jeunes qui veulent suivre leur exemple, il n'est pas trop tard pour le faire. »

- *Luc Martel, maire de La Tuque et président du conseil d'agglomération*